

AU-DELA d' EMMANUEL

Obsèques d'Emmanuel CROCHET – Eglise saint Joseph
Mardi 30 mai 2017

Il ne m'appartient pas de rappeler la vie d'Emmanuel, ni de prononcer son éloge funèbre. Quelqu'un le fera mieux que moi à la fin de cette célébration.

Ce que je désire dire maintenant est tout simple. C'est que, au-delà de l'apparence physique de n'importe lequel d'entre nous, au-delà des réactions instinctives ou réfléchies, au-delà de la vie professionnelle, de la vie familiale et de relations, il y a une personne, un être unique et irremplaçable. Au-delà de la personnalité d'un homme ou d'une femme – on pourrait dire de l'autre côté du miroir, lorsqu'on a la chance de pouvoir passer de l'autre côté - il y a l'Etre profond. Au-delà du visible et du connu, il y a l'invisible, l'inconnu. Il y a ce qui ne se laisse voir qu'à ceux qui savent voir : les aspirations profondes, les motivations, l'idéal de vie, la capacité d'amour. Il y a ce qu'on peut nommer la "vie spirituelle", qui n'a rien à voir avec la religion. Mais qui a tout à voir avec l'Esprit. Et en quoi, moi qui suis croyant, je reconnais la ressemblance avec l'Eternel ("Dieu créa l'homme à son image, il le créa à sa ressemblance").

Au-delà de l'Emmanuel que vous avez connu, fréquenté, côtoyé, parce que vous étiez ses copains, ses fournisseurs, ses clients, ses collègues de moto, de foot ou de chasse, il y avait son être profond. Et cet être profond, seuls ont pu le discerner ceux qui l'ont aimé vraiment. Car quand on aime, on pardonne le négatif et on voit des choses que les autres ne peuvent pas voir immédiatement. Ce que disait le renard au Petit Prince : "*L'essentiel est invisible pour les yeux, on ne voit bien qu'avec le cœur*".

Au-delà de ce que vous avez vu et connu d'Emmanuel, il y avait ses aspirations, il y avait son désir d'idéal, d'accomplissement personnel, ses projets. Le sens qu'il voulait donner à sa vie. Sa joie de vivre. Ses compétences et son amour du métier. Il y avait, ainsi que quelqu'un l'écrivait sur Facebook : *Un gars super gentil super souriant notre boulanger*. Et un autre, également sur Facebook : *Ce mec était en or*. Cette vie de l'Esprit en lui. Cette proximité que je discerne avec l'Esprit de Dieu. Qui me fait dire que, si vous vous demandez qui est Dieu, vous n'avez qu'à repasser en votre mémoire ce que vous avez vécu de bien, de beau, de vrai, de bon avec Emmanuel, ce qu'il vous a dit, ce qu'il a fait avec vous et pour vous. Cela, c'est, pour moi, le signe de la présence en lui de l'Esprit de Dieu. Cet Esprit de Dieu qu'il cherchait peut-être lorsqu'il allait prier à l'église Saint Vincent.

Oui, je crois en un Au-delà des êtres et des choses. Un Au-delà qui n'est ni physique ni géographique, ni distinct de la réalité elle-même. Un Au-delà qui est comme la réalité cachée, que je découvre lorsque je contemple avec bienveillance les êtres, les choses et le monde. Un Au-delà de la personne, qui est l'icône de Dieu présente en chacun ("*L'Eternel créa l'homme comme son icône, comme l'icône de Dieu Il le créa*"). Un Au-delà de l'homme, où vit l'Esprit de l'Eternel. Un Au-delà du monde, que Jésus nommait "le Royaume de Dieu", et que le "Je crois en Dieu" nomme "le monde à venir". Un Au-delà de chaque personne, et de l'Humanité tout entière, qui est comme ce que voit l'Amant dans son Aimée, lorsqu'il la regarde avec les yeux de l'Amour.

Et je laisse la parole, pour terminer, à celui qui a écrit sur Facebook : *Putain Manu prends soin de ta famille de la haut*.

Jean-Paul BOULAND